

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm. 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
Correspondencia administrativa a la Administración y la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, an mes. 0'50 peseta
Id. id. trimestre. 1'50
Id. id. un año. 5'00
Pagando un año anticipado. 5'00
Anuncios y comunicados a precios convencionales

¡ADELANTE!

este grito de entusiasmo, de valor, de fe y de confianza en LA VICTORIA en su primer año de su publicación, después de haber cumplido seis de su existencia. Como ustedes ven, ya va siendo mayor cuando la fundamos, no faltó quien la diese vida a lo sumo *dos tres meses* y se engañó, vaya si se engañó, pues cuenta ya más de veinte veces tres y está robusta y llena de vida y con intenciones de no morir por nada.

no es que no haya habido luchas y combates, contrariedades y contradicciones, que haya necesitado vencer obstáculos y separaciones, que no hay sufrido disgustos y experimentado amarguras, en los seis años que lleva defendiendo y propagando su programa, pues harto saben sus queridísimos y constantes lectores que de todo eso, y con debida abundancia y con no escasa frecuencia, se ha encontrado en su camino.

de todo ello ha salido, gracias a Dios, en su término y, después de él, a sus amigos y verdaderos, confirmando los hechos su propio título, constantemente victoriosa. El pasado es para ella una garantía del porvenir, aunque, desde que nació, puesta la bandera en lo alto, jamás haya sentido desánimo con el presente.

eso grita al empezar con este número el nuevo año:

¡Adelante!

adelante con su programa Dios y Patria, religión y España, adelante con su intransigencia con el error y el vicio, con su intolerancia con la irreligión y la inmoralidad en el periódico y en la revista, en el libro y en el folleto, en la cátedra y en la tribuna, en el teatro y en el baile, en las calles y en las casas, en el individuo y en la familia, en el pueblo y en el gobierno.

¡Intransigente é intolerante LA VICTORIA!... Ya lo creo que lo ha sido, y lo es, y, Dios mediante, lo seguirá siendo mientras viva y quiera Dios que no viva sino para serlo.

Pero en el sentido dicho, como es intransigente é intolerante, y lo ha sido siempre, y lo seguirá siendo por toda la eternidad, porque no puede menos de serlo, el bien con el mal, la verdad con la mentira.

Intransigentes é intolerantes son las matemáticas que no han consentido nunca, ni lo consenten, ni lo consentirán, que dos y dos sean, siquiera una sola vez, tres ó cinco, ó sejen de ser invariablemente cuatro.

En el Dogma y en la Moral católicos ha sido, es y quiere seguir siendo LA VICTORIA intransigente é intolerante.

Por eso ha sido, es y seguirá siendo antiliberal; porque el liberalismo es error que pretende que los individuos y especialmente las naciones se gobiernen prescindiendo—más ó menos, que en eso están los grados—de las leyes de Dios y de su Santa Iglesia.

Y claro es que, juntamente con el liberalismo, odia también LA VICTORIA á la masonería, su hermana, y al protestantismo, su pariente, y á todos los demás errores, sus parientes más ó menos próximos.

Pero, si LA VICTORIA es intolerante é intransigente en lo esencial y necesario, en cambio es transigente y tolerante en lo accidental y contingente, respetando, en las cuestiones

que son perfectamente libres, las agenas opiniones.

Por eso la habreis oido decir muchas veces que, en si mimas, no reprueba la república, ni aborrece la monarquía, ni, solamente por serlo, rechaza á los republicanos, ni repele á los monárquicos, pues las formas de gobierno, en si mismas, las considera indiferentes y á sus partidarios, como tales, no los impugna ni contradice.

Con lo que no puede, repetimos, avenirse ni conciliarse es con el liberalismo, con el erróneo sistema de gobernar sin tener en cuenta las leyes de Dios y de su Iglesia Santa, ni con todos los errores ó practicas que de algún modo vayan contra la Religión y Moral católicas.

En esa intolerancia é intransigencia quiere ir LA VICTORIA adelante, é irá con la ayuda de Dios, en el año que para ella hoy empieza y en todos los demás que viva.

La primera palabra de su programa, Dios, así lo pide.

Como la segunda, PATRIA, dice que luche y que combata contra los malos españoles, entre los que estan á la cabeza los gobiernos y partidos liberales, que, además de anticatólicos, y precisamente por serlo, son los principales causantes de la desgracia y de la infelicidad, de la ruina y acabamiento de nuestra pobre y querida España.

La descrita es la senda que se trazó nuestro semanario, desde su fundación, y por ella ha marchado hasta ahora y por ella quiere ir adelante.

También dijo, y cree haberlo cumplido y está dispuesta á seguir cumpliéndolo, que, después de Dios y de la patria grande, miraría, en la medida de sus fuerzas, por la patria chica, por Béjar, su ciudad amada, por cuya prosperidad moral y material anhela, y de la que son hijos amantísimos sus humildes redactores.

¡Ojalá pudiera LA VICTORIA devolver su importancia y grandeza industriales á la Manchester castellana!

El despertar, que en sus laboriosos fabricantes y obreros se acentúa, tiene á su disposición, para cuanto con la industria se relacione, las columnas de este periódico, que se honra en llamarse bejarano.

¡Adelante, pues, en nuestra modesta esfera de acción, por Dios, por España y por Béjar!

¡Adelante!, en el año que hoy para LA VICTORIA principia y el cual desea muy feliz á todos sus amigos y lectores.

S. A. B.

El dia de Reyes

En un pueblo, cuyo nombre debo ocultar, moraba una familia opulenta, enfrente de otra que no habia recibido de sus antepasados más que el hábito de luchar contra la sombría miseria.

Mientras el jefe de la casa rica se regalaba hasta el embrutecimiento, el jefe de la casa pobre trabajaba hasta el cansancio.

Por eso murieron ambos prematuramente, sólo que el rico de indigestión y el pobre de hambre.

Desde la muerte del primero, celebrada con lágrimas y suspiros por sus herederos, disfrutaban éstos con mayor libertad de las ventajas de la riqueza, entre las cuales estaba, claro es, la de pasar por buenos é inteligentes, aun-

que todo el mundo sabía que eran necios y ruines.

En cambio, los hijos del segundo, dos niños que se reflejaron como dos sombras en los ojos de su padre cuando éste, en la última mirada, expresó la última tristeza, no podían vivir sino de limosna, con la cual mantenían también á su madre enferma.

Ni una sombra de dolor turbaba el placer de los ricos, ni un rayo de alegría atravesaba la tristeza de los pobres.

Oyeron decir los niños pobres á los de enfrente, en la víspera de un día de Reyes, que los Magos dejarían aquella noche muchos juguetes en los balcones ó en las ventanas de las casas donde hubiese chicos, y, poseídos de la mayor alegría, comunicaron la noticia á su madre.

Ningún caso hizo ésta en los primeros instantes; pero, engolosinándose con la idea de recibir una agradable sorpresa de los vecinos de enfrente, alentó á sus hijos con la esperanza de que ella misma se lisonjeara.

Después hasta llegó á creer, engañada por un fenómeno de espejismo mental, que serían los mismos Reyes quienes dejarían los regalos.

Dijérase que la alegría de sus chichuelos, quebrándose en su tristeza, le ofrecía la imagen de los Magos poniendo juguetes en sus ventanas...

La pobre mujer, en cuyo pensamiento andaban revueltos aquella noche sus hijos, los Reyes y los juguetes, causándola ensueños angustiosos, no pudo dormir tranquilamente sino al rayar el día.

En tal ocasión sus hijos, con muchos juguetes en la fantasía y muchas esperanzas en el alma, recorrieron en la punta de los pies la distancia de su dormitorio á las ventanas, donde buscaron, agitados y ansiosos, el regalo de los Reyes.

¡Su desengaño fué horrible!

Desde las ventanas, en las cuales no habia nada, vieron multitud de juguetes en los balcones de enfrente.

Con los codos sobre el pretil y la cabeza entre las manos, se quedaron quietos, ojos, inmóviles, sin pronunciar una palabra, ni proferir una queja contra los Reyes Magos.

El desengaño iba fijando en su ánimo la pasión que predominó en cada uno.

En el menor, que apenas veía ya los juguetes á través de las lágrimas, apuntaba la melancolía, y en el mayor, que tampoco los veía bien á través de la cólera, aparecía la ira.

Así, apoyados sobre el pretil, continuaron hasta el tiempo en que su madre, volviendo á la realidad, comprendió todo el dolor de sus hijos, dolor que la quitó el conocimiento, y tras del conocimiento la vida...

En aquel día de Reyes, mientras los niños de la casa rica armaban algazara con sus juguetes, los niños de la casa pobre ofrecían, al pie de su madre muerta, un grupo dramático, un cuadro conmovedor, que dejaba en el alma una impresión de indefinible amargura...

¡Acordémonos de los niños pobres cuando compremos juguetes para nuestros niños!

M. A.

POR FIN...

Como diría la *Correspondencia de España*, por fin se verificaron el domingo último las elecciones municipales, para cubrir las trece vacantes, que, desde hace no pocos meses, existían en nuestro Ayuntamiento.

Algo se tardó en completar las mesas en algunos distritos pero, por fin, se completaron, y a las diez se iban todas recibiendo candidaturas de sus respectivos electores.

La animación en todos los colegios fue al momento extraordinaria y a la una pudo decirse que, por fin, estaban verificadas las tres veces convocadas elecciones y hasta la última anuladas ó «entorpecidas».

Solamente en el distrito de la Corredera no hubo lucha; en los otros tres hubo contienda, combatiendo algunos candidatos su propia candidatura ó votando los electores á quienes les pareció conveniente.

Los concejales electos fueron los que siguen:

Distrito de la Plaza: don José Galindo Pardo, don Juan Aparicio García y don Francisco Pérez Pozo.

Distrito de San Gil: don Antonio Barrientos Lucio, don Andrés Xaste Barra y don Robustiano García Nieto.

Distrito de Maravilla: don Vicente Hernández Anaya, don Benifacio Rodríguez Hernández, don Benigno Muñoz de la Peña y don José Méndez.

Distrito de la Corredera: don Juan Bautista Zuñiga Rodríguez, don Vicente Tio Sánchez y don Rafael Díaz Gómez.

En el escrutinio general verificado ayer, fueron proclamados concejales sin protesta alguna, para ocupar las trece vacantes que existían, los trece señores indicados, los cuales en unión de los seis que continúan, que son los señores Hernández, Domínguez, Sánchez, Manzanares, Anaya y Barra, componen los diez y nueve concejales del que, hasta fin del actual año económico, ó sea hasta fin de Diciembre del corriente año, ha de constituir nuestro Ayuntamiento.

Claro es que han de pasar algunos días antes de que los electos tomen posesión de sus cargos.

Lo que deseamos es que su futura gestión sea beneficiosa para nuestro querido pueblo.

Elementos de importancia se agregan con la última elección á los ya mencionados, que han de quedar en el Municipio y entre todos pueden hacer mucho en favor de Béjar.

En el nuevo Ayuntamiento, por todos constituido, hay hombres de carrera, industriales, capitalistas y modestos hijos del trabajo.

El vecindario espera de ellos tal vez más que de otros Municipios anteriores.

Nosotros sólo anhela que, en muchas ocasiones de poder aplaudirlos en justicia.

Reciban todos los elegidos nuestra cordial enhorabuena.

ANÉCDOTAS

MUSICOS CELEBRES

DE WAGNER
Ricardo Wagner era en 1836 director de la orquesta de Magdeburgo, siendo en ese tiempo el señor B., el cual pagaba muy irregularmente.

Llegó un día en que Wagner acreditaba una suma insignificante, pero que le era necesaria en los difíciles momentos que atravesaba.

Es absolutamente preciso encontrar el medio de remediar mi situación, pensó Wagner.

Llegó una noche en que no había función, y Wagner fué á ver al empresario.

Este no estaba en casa; había ido al café á hacer una partida de tréfilo con sus amigos.

Wagner valió su busca y sentase tranquilamente al lado del empresario Sr. B., quien absorto en el juego no se apercebe de él.

B. ganaba y veía el dinero y que añadía al montón que tenía frente á sí encima de la mesa, cuando de improviso Wagner levantóse y cogiéndolo todo en sus manos dijo al oído del empresario:

—Esto á cuenta de mi haber, querido empresario.

Este miró al director de orquesta con aire que quería ser de sorpresa pero, como no le era, y sacó del bolsillo el nuevo dinero pero Wagner repitió la escena varias veces, hasta que B. determinó pagarlo religiosamente para poder jugar con tranquilidad.

BEETHOVEN

Quando Beethoven tenía 16 años, era organista de la Corte en Bonn de Rhin.

Maximiliano Francisco, el elector de Colonia, que residía en Bonn, se interesaba mucho por él.

Un día le envió á Viena, la capital de las artes en aquella época, con una carta de recomendación para su hermano el emperador José.

En cuanto Beethoven llegó á Viena, se puso el mejor traje que tenía y se dirigió al palacio imperial con la carta en el bolsillo, el corazón alterado y temblando al pensar que iba á encontrarse frente á frente del poderoso monarca.

El joven artista fué introducido en una antecámara, donde encontró á un personaje muy afectuoso que le preguntó con la sonrisa en los labios á dónde iba y á quien quería ver.

—Yo? vengo á ver al emperador— respondió Beethoven.

—¿Habéis solicitado audiencia?

—No, pero tengo una carta del elector de Colonia para S. M. el emperador.

—¿Quéreis dármele?

El personaje leyó la carta, y continuó sonriéndose.

—¿Sois músico?— dijo.— Bueno; pues id esta noche á Augarten, y os aseguro que Su Magestad os recibirá indudablemente.

—¿Adónde replicó Beethoven con aire de desconfianza?— ¿Concedéis personalmente al Emperador?

—Sí, muy personalmente.

—¿Tenéis algún cargo en la Corte?

—Sí, le ofendo algunas veces.

—¿Es verdad?— Y, decidme: ¿Es indulgente ó severo?

—Según. Es muy severo con la música.

—¿Y con el piano y el violoncello, y compone sonatas. Pero aquí, en los grandes salones, no van más allá de sus estudios artísticos.

—Tenis razón, dijo el personaje dándose á un lado.

Se despidió y por la noche fué Beethoven á Augarten.

Un lugar le hizo entrar en un salón donde dos señores hablaban con animación.

Uno de ellos era el que se hacía algunas veces al Emperador.

—¿Qué es eso?— dijo el otro.

—Es un asunto que me preocupa mucho.

—No lo entiendo; yo soy músico y tengo motivos para entender algo de esto. La obra no tiene absolutamente nada de particular. Si no temiera contrariar á usted, le diría que toda ella está hecha de pegotes ó de plagios. Mire usted, añadió tarareando la cavatina, esta es un robo á Berlioz, el duo del primer acto es de Gounod y el final que acabamos de escuchar no es más que una vulgarísima modificación de una partitura de Verdi, que es muy poco conocida.

A la mañana siguiente Leoneavallo leía, con verdadero asombro, en los principales periódicos de la población, una noticia que empezaba así:

«¡La opinión del maestro Leoneavallo acerca de su ópera «I Pagliacci!» ¡Confesiones de un plagio! Un músico sin originalidad que reconoce su falta de talento!»

El caballero, que en el teatro había hecho tantos elogios de su ópera, no era otro que un habilísimo «reporter» que, conociendo de vista á Leoneavallo, le había tendido un lazo, aprovechándose del incógnito que quería guardar el maestro.

DE MOZART

Habiendo sido convidados á comer Mozart y Haydn, el primero, que era muy alegre y aficionado al champagne, dijo á Haydn:

—Apuesto seis botellas de champagne á que compongo un trozo de música que no tocáis de repente.

—Acepto la apuesta, respondió el maestro.

Mozart se dirigió al pupitre, borroneó algunas notas y las presentó á Haydn.

Admirado éste de la facilidad de la composición, se puso al piano exclamando:

—Mozart tiene indigestión de dinero y quiere pagar champagne.

Eso es lo que vamos á ver, respondió éste frotrandose las manos.

De pronto Haydn, después de haber proliado; se detuvo.

—¿Como queréis que yo toque esto?— exclamó.— mis dos manos deben abrazar los dos extremos del piano, y al mismo tiempo hay que tocar una nota que está justamente en el centro.

—¿Esos os detiene?— Pues bien, respondió Mozart, poniéndose al piano.

—¿Legado que hubo al famoso pasaje, Mozart sin pararse tocó la nota del centro dando con su nariz en la tecla.

Todo el mundo se echó á reír.

Ahora bien; Haydn era chato mientras Mozart tenía la nariz muy larga.

Haydn pagó, pues, la exigüidad de su protuberancia nasal con seis botellas de champagne.

El raton y el gato

Un gato perseguía sin descanso á un ratón, y cierto día, que le halló en un estrado,

le echó encima la zarpa de contado.

El gato, al ver la prosa ya segura, queriles pasatiempos se procura, y sin darse un momento de reposo, con su víctima juega caprichoso; ya finge que le deja, y le coge otra vez por una oreja; ya en el cuello le clava el fiero diente, cual si fuera á engullirle de repente, y malgasta entre tales diversiones tiempo para cazar veinte ratones. Entre un aquí te pillo, allí te dejas, se encontró el micifuz ante un espejo, y vió en él reflejado otro ratón, como el que está á su lado. Ligero cual el viento, y moviendo la cola de contento sobre el cristal se lanza el mentecato, (no era diestro en ardidés el tal gato), creyendo que el ratón que allí asomaba no era el mismo ratón con que jugaba; éste, que por lo visto era animal más listo, por la puerta entornada mientras tanto emprendió la retirada. Así el gato pagó su inadverencia quedándose á la luna de Valencia.

Muchas veces el hombre que



tiene en su mano un duro, obedeciendo á una común manía le cambia por papel de lotería y obtiene un resultado.... como el que obtuvo el gato del estrado!

R. O.

Crónica semanal

Interior

Reanudaron las Cortes sus tareas y continúan discutiendo los asendados presupuestos; hay cabildos y conferencias entre los políticos, y se dice que el Gobierno tendrá pronto enfrente una conjura, con la que habrá de librar descomunal batalla, cuyos resultados no pueden predecirse; las Cámaras siguen preparando el *coco* de la Asamblea de Valladolid, que le tendrá á Silvela sin cuidado; el cónsul de España en Manila telegrafía que Aguinaldo le ha trasladado un decreto por el que concede la libertad á todos los prisioneros españoles; se desconfió del resultado del decreto, pues no se sabe si será obedecido por los súbditos tagalos; han fallecido el marqués del Busto, catedrático de Medicina, y el conde de Benomar, embajador de España en el Quirinal; R. I. P.

Exterior

La guerra continúa de mal en peor para los ingleses; la gran victoria del general French en Colesberg va resultando una cosa muy parecida á una derrota; Colesberg sigue en poder de los boers, que parece que están allí también perfectamente atrincherados; ventiseis vagones, cargados de provisiones en Reusburg, se pusieron en movimiento, según dicen los ingleses, por una traición de los conductores, en dirección á Colesberg, y al llegar á un puentecillo, que estaba roto, descarrilaron, apoderándose los boers de gran número de provisiones que en ellos iban y matando á los trabajadores indígenas; este suceso ha causado honda impresión en Inglaterra, porque demuestra, según los ingleses, la existencia de traidoras, donde no se creía; pequeñas colisiones favorables á estos no han cambiado la situación que sigue siendo mala para ellos; las tres plazas, que iban á ser socorridas, al momento, continúan sitiadas y cada vez más en peligro de rendirse; Buller parece que prepara el desquite en el Tugela; veremos si es él quien se desquita; fuera de estos sucesos, el más importante es el apresamiento por los ingleses de un barco alemán, que conducía, indudablemente para los aliados 7.000 sillas de caballería, 5 cañones de grueso calibre, 50 toneladas de proyectiles y 180 artilleros prácticos; se cambian notas entre Alemania é Inglaterra acerca de este apresamiento; y el suceso ó noticia más raro es el ofrecimiento por parte de Italia de un cuerpo de ejército á Inglaterra para que sostenga su dominación en Egipto, mientras las tropas allí existentes combaten en el Transvaal; se duda de la exactitud de la noticia; de ser cierto ese ofrecimiento, pudieran ocurrir complicaciones internacionales.

El Cronista.

Sueltos y Noticias

Por ser mañana día festivo publicamos hoy, viernes, LA VICTORIA.

Según costumbre de todos los años, al empezar el nuevo, mandamos LA VICTORIA á personas que no figuran en nuestra lista de suscripción por si quieren suscribirse, para lo cual pueden avisar, los de la localidad, al repartidor, y los de fuera á esta Administración, por correo, devolviendo, en otro caso, el presente número.

Ha fallecido en la Coruña el muy digno presidente de aquella Audiencia Territorial, Ilmo. Sr. D. Eugenio Gutiérrez Mansilla, respetable amigo nuestro, emparentado con varias distinguidas personas de esta ciudad.

Era de los más antiguos en su carrera y estaba próximo á ascender á Magistrado del Supremo.

Encomienden su alma á Dios nuestros cristianos lectores y reciba toda su apreciable familia la expresión sincera de nuestro pésame más sentido.

Por ser ayer, jueves, el escrutinio general de las últimas elecciones municipales, á la misma hora de la sesión, se suprimió esta. Así nos lo dijeron del Ayuntamiento.

En Salamanca ha fallecido don Luis Pozueta Escudero, muy conocido en esta ciudad donde tuvo comercio durante varios años.

Rueguen á Dios por su alma nuestros lectores y reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

En todas las parroquias y en varias capillas de esta ciudad se ha celebrado con gran solemnidad y concurrencia de fieles la fiesta benigneamente concedida por Su Santidad, para inaugurar el Año Santo con exposición del Santísimo, Misa y Comunión á la media noche del 31 de Diciembre último.

En la parroquia de San Juan coincidió la fiesta de principio del Año Santo con la vigilia extraordinaria de la Adoración Nocturna, cuyos socios cantaron una preciosa misa, comulgando, en unión de otros fieles, en gran número.

El infeliz joven, Aureliano Jiménez Acosta, murió desgraciadamente en esta ciudad, el martes último, á la edad de 17 años.

Acompañamos en su intensa pena á su apreciable familia y pedimos á los lectores le encomienden á Dios.

Como supusimos, el temporal de lluvias que continuó reinando á principios de semana, terminó, el martes por la noche, con una nevada, que no cuajó en la población, á pesar de caer buenos copos, según los serenos, por la mucha humedad, que había, cubriendo sólo las alturas del monte y descargando principalmente en la sierra.

Hoy reina el viento Norte y está el día despejado, pero nos parece que no tardaremos en tener nuevamente temporal de agua y tal vez de nieve.

El miércoles próximo, 10 del corriente, desde las ocho de la mañana, en adelante, se celebrarán, en la iglesia parroquial del Salvador, misas rezadas por el alma de doña Sofia Carrillo Rubio de Cagigal, q. e. p. d.

Su viudo, don Marcelino Cagigal, ruega la asistencia á sus numerosos amigos.

El presente año, último del siglo XIX, según unos, y principio del XX, según otros, constará de 365 días, no siendo bisiesto, como debía, conforme á la corrección gregoriana.

Empieza y termina en lunas, y sólo tres días en todo él serán martes y 13, correspondientes á los meses de Febrero, Marzo y Noviembre.

El Carnaval cae muy alto, el 25 de Febrero; los tres jueves grandes, el Jueves Santo, en 24 de Abril; la Ascensión del Señor, en 24 de Mayo, y el Corpus, en 14 de Junio.

Las principales festividades de la Virgen corresponden á estos días: la Purificación, viernes 2 de Febrero; la Anunciación, domingo 25 de Marzo; la Asunción, miércoles 15 de Agosto; la Natividad, sábado 8 de Septiembre y la Purísima Concepción, sábado 8 de Diciembre.

Las fiestas de Santos, que se celebran como tales, son: La Adoración de los Santos Reyes, sábado 6 de Enero; San Fulgencio, en esta diócesis, martes 16 de Enero; San José, lunes 19 de Marzo; San Pedro y San Pablo, viernes 29 de Junio; Santiago, miércoles 25 de Julio, y Todos los Santos, el 1.º de Noviembre.

Las velaciones se abren el 7 de Enero y se cierran el 27 de Febrero, para abrirse nuevamente el 23 de Abril hasta 1.º de Diciembre.

Las letanias ó rogaciones mayores, se celebrarán los días 11 de Febrero, 6, 17, 18 y 25 de Marzo; 6, 7 y 17 de Abril, y 7 y 9 de Junio.

Se anuncian tres eclipses, uno total de sol, visible en España, el 28 de Mayo, á las dos y treinta y siete minutos de la tarde; parcial de luna, visible en España, el 13 de Junio, y anular de sol, invisible, el 22 de Noviembre.

Ayer falleció en esta ciudad, á la edad de

74 años, doña Mauricia Corrales Hernández, viuda de don Vicente Gutiérrez.

A sus hijos y demás apreciable familia enviamos nuestro sentido pésame, rogando á los lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

El conocido cirujano-dentista, don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, ofrece al público sus servicios profesionales en la calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de la Viuda é Hijo de Pablo Trias, Béjar.

También ha fallecido en esta ciudad, el miércoles, 3 del corriente, nuestro particular amigo, don Vicente Aróstegui.

Don Vicente era muy apreciado, como lo ha sido en el tiempo en que ha vivido en Béjar por los que le trataban y conocían.

Reciba su familia nuestro sentido pésame y hagan los lectores la caridad de rogar á Dios por el eterno descanso de su alma.

En Aldeanueva se vendió en el último mercado el ganado de cerda á 51 reales arroba, de peso de 10 en adelante.

En Béjar sigue de 53 á 55 al vivo, habiéndose bajado algo el precio del muerto.

El señor secretario de este Juzgado municipal, nuestro particular amigo, don Eduardo Bueno, se ha servido remitirnos, para su publicación, el Estado del movimiento de población durante el año 1899 en este Registro Civil, que es como sigue:

Nacimientos: Varones, 183; Hembras 168; Total 351.

Defunciones: Varones, 165; Hembras, 116; Total, 322.

Diferencia en Nacimientos: 29.

Variedades

Uno de los bosques más poblados que se conocen es el que se extiende por las costas de California desde Oregon hasta cerca de San Francisco.

Debido á la altura y espesor de los árboles tal vez no se encuentre en el mundo otro donde proporcionalmente se extraiga más madera.

Gigantescos como son los árboles de California no llegan al de la goma que existe en Karri-Enc, Australia, cuya altura pasa de 140 metros.

Bajo la sombra del famoso árbol de Karri-Enc en la India inglesa, que tiene 250 troncos principales y 3.000 más que venen pueden acampar 7.000 hombres.

Los pétalos de la *affasia* que crece en Sumatra, miden 6 pies de circunferencia.

En Nueva Zelanda ha habido árboles con troncos de 46 pies de altura y cuya fronda tiene 10 pies de largo por tres de ancho.

En los grandes bosques del Brasil se encuentran enredaderas de 1.000 pies de longitud.

BUENA DEFINICIÓN

En los días que en Francia precedieron á los nefastos del Terror, discutían varios convencionales sobre el concepto de la revolución.

Cada cual expuso su teoría con la amplitud que en todos los tiempos ha caracterizado á la oratoria progresista, pero al llegar el turno á Danton, que se hallaba entre ellos el sombrero demagogo se contentó con decir:

«La revolución consiste en poner encima lo que está debajo, y todo lo demás es vana palabrería.»

Lo mismo sucede con la libertad liberal. Su fin es colocar encima lo que está debajo, esto es:

Ayudar á Satanás á que tome el desquite del Santo Arcángel, colocando á éste á los pies del eterno enemigo de las almas.

Y á ese fin, y á ese objeto, aspiran todas las leyes del condenado liberalismo.

Y lo demás, como dijo el señor Danton, es vana palabrería.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE TRENES DESDE BÉJAR

PARA MADRID, ANDALUCIA Y PORTUGAL

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 8'25 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11'50 noche y enlaza á las 12'20 noche para Madrid, á donde llega á las 7'45 mañana. y continúa á las 3'26 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana, continuando á las 8'40, y llega á Lisboa á las 5'55 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 9'08 mañana, llegando á Plasencia á las 12'55 tarde y enlaza á las 1'38 tarde para Cáceres, á donde llega á las 6'55 tarde y continúa á las 1'50 tarde para Navalnoral, á donde llega á las 4'28 tarde.

PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 6'42 mañana para llegar á Salamanca á las 9'28 y enlaza á las 2'50 tarde, llegando á Zamora á las 5'34 tarde y enlaza á las 12'26 noche para Asturias, llegando á León á las 1'54 mañana y á Gijón á las 10'37 noche y continúa á las 1'43 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 7'50 mañana, y á Coruña á las 2'22 tarde.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 5'30 tarde, llega á Salamanca á las 9'24 noche y enlaza á las 9'45 noche para Medina y línea del Norte, continúa á las 10'00 noche, llegando á Zamora y enlaza á las 9'10 mañana, líneas de Zamora á Medina y Norte, continúa á las 12'50 noche, llegando á Astorga á las 5'35 mañana, y enlaza á las 6'15 mañana para Asturias, llegando á León á las 7'29 mañana y á Gijón á las 10'37 noche; á las 7'08 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 12'15 tarde, á Coruña á las 6' tarde y á Vigo á las 6'09 tarde.

LA SOLEDAD

Conocido es ya del público este establecimiento por su prontitud en el servicio, y otras condiciones que le recomiendan.

Gran surtido de adornos y cajas de todas clases, incluso de zinc que pueden seguir usándose por ahora por Real Orden.

Carpintería y Funeraria de Ildefonso Hernández, Jardín del Hospital. Alameda.

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4.ª 2.ª BEJAR

Próxima la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas continúa abierto curso especial para su preparación.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación.

En 1.º de Agosto dará principio el curso de preparación para las carreras militares cuyas convocatorias se anuncian para el 15 de Mayo. Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañas.

SE VENDE

parte de una casa situada en la calle de Gerona.

Para tratar de precio y condiciones dirigirse á don Juan Manuel Diaz, calle de Mansilla, núm. 2.

3

DISPONIBLE

SE VENDEN

perchas, tundidoras, cepillo, telares de brazo, prensa, lustradora y accesorios de fábrica pañera.

Para tratar con don Juan Aparicio, Plaza Mayor.

4-4

DISPONIBLE

CALEFACCION POR PETROLEO

CALORÍFEROS MARCA "DITMAR",
BUEN CALOR POCO CONSUMO

Precio: 15 pesetas uno

COCINAS PORTATILES

Economía, comodidad, prontitud y aseo

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJES, CACERIAS, ETC.

PRECIOS EXCEPCIONALES

De venta en casa de don Rafael Calzada

6-6

DISPONIBLE.

Provincia de _____

Sr. D. _____

DISPONIBLE